

EL SUPLEMENTO

SEMANARIO TRADICIONALISTA

CON LICENCIA Y CENSURA ECLESIASTICAS

ADMINISTRACION: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCION: En Palma, trimestre, UNA Peseta.—Fuera, 1'15 trimestre

ADVERTENCIA

Un percance inesperado ocurrido en la imprenta ha sido causa de que EL SUPLEMENTO correspondiente al sábado anterior, no haya podido ver la luz hasta hoy. A fin de que nuestros suscritores no salgan perjudicados, procuraremos ir adelantando los números sucesivos hasta ponernos a nivel.

EL SUPLEMENTO

PALMA 19 DE ENERO DE 1893

EL VATICANO Y LOS PARTIDOS HISTORICOS

De lo dicho resulta que la autoridad de un Presidente de la República es tan de derecho divino como la que puede ejercer un Rey legítimo. En ambos casos el poder viene de Dios; pero la elección, así del Rey, como del Presidente, ha dependido de la comunidad. Lo propio sucede en las monarquías hereditarias, porque en definitiva la proclamación del primer rey y las reglas de sucesión entre sus descendientes obra fueron de la misma sociedad, por consentimiento expreso ó tácito. Siempre que se trata de fundar una monarquía ó de establecer cualquiera otra forma de gobierno, ya por medios violentos, ya por ordenado y pacífico procedimiento, nos hallamos en campo reservado á las disputas de los hombres y á su libre actividad, con las limitaciones infranqueables de la moral y de la justicia.

Salva la doctrina católica sobre el origen divino de la autoridad en sí considerada, los modos de trasmisión del poder, sea por elección periódica, sea por reglas de sucesión solemnemente establecidas, pertenecen al derecho humano.

La legitimidad de los pretendientes es como cualquier otro derecho creado por la ley, y el Papa añade, á mayor abundamiento, que esa legitimidad es prescriptible y caduca, siempre que sea incompatible con el bien común de la sociedad. Doctrina es también del Soberano Pontífice que la prescripción se consuma desde el momento mismo en que es imposible la restauración del estado anterior de cosas, sin infligir mayores daños á la comunidad.

Quedan, pues, apeados los pretendientes, por orden del Papa, de las alturas en que se habían colocado invocando una intervención especial de la divina Providencia en provecho de su causa personal. Se decían reyes por decho divino y se encuentran con que sus pretendidos derechos á subir al trono de tal ó cual nación, sobre ser meramente humanos, han caducado, porque el bien común de la sociedad, la tranquilidad pública exigen obedecer á las nuevas autoridades, excepto en aquellas cosas que son contrarias á los mandamientos de Dios y de la Iglesia. La causa de los legitimistas aparece, por este lado, completamente destrozada por boca del Vicario de Jesucristo en la tierra.

Pero Leon XIII ha quitado además toda su fuerza á los partidos monárquicos históricos, desligando de sus anhelos de triunfo la causa de la Religión. Esta es otra faz notabilísima de la alta política del insigne Pontífice que gobierna felizmente la Iglesia.

Lenguaje común ha sido, durante siglos, entre los escritores católicos, presentar unidos el altar y el trono.

Los ataques contra el trono se entendía que iban directamente encaminados contra el altar, esto es, contra la Iglesia, y lógicamente la defensa del trono estimábase como único medio político eficaz para asegurar el triunfo de la Inmaculada Esposa de Jesucristo.

Pero Leon XIII rectifica todas estas ideas y conduce la nave mística de la Iglesia por otros rumbos que considera más acertados, colocando en la cima de la atalaya y dominando con su vista todos los escollos y el airado oleaje del embravecido mar.

Poco ha, le hemos visto rasgar en dos palabras las páginas de muchas obras de filosofía, declarando *prescriptible la legitimidad* que alegan ciertos aspirantes al trono y que sus partidarios le creyan inviolable, intangible, *imprescriptible*; y ahora le veremos declarar solemnemente rota la alianza del altar y el trono, por la perfidia de reyes y príncipes, que, desleales á la causa de Dios, solo han querido explotar las creencias católicas en provecho de su causa.

Es necesario dar la razón al Padre Santo, no solo porque es Padre, sino también porque la tiene indudablemente. En las distintas naciones de Europa, los reyes, á título de protectores, oprimieron á la Iglesia, considerándola, no como una sociedad

perfecta, independiente y aun superior al Estado, al modo que el alma lo es respecto del cuerpo, sino como instrumento del reino.

No ya los reyes protestantes, que eso se cae de su peso, sino los reyes de Austria, Francia, Portugal y España, apoyaron y protegieron la incredulidad y el odio á la Iglesia en las regiones oficiales, en los salones, círculos y espectáculos de la nobleza y clases acomodadas preparando y allanando los caminos de la revolución. Y á la vista se halla lo que puede prometerse la Iglesia de los pretendientes actuales de Francia, España y Portugal. El príncipe Victor se muestra ateo en sus manifiestos, no dedicando ni una palabra á la Religión. El conde de Paris es galicano y liberal y, según algunos, mason, aunque le basta con los dos primeros epítetos para perderse. Nuestro D. Carlos, aquí cayendo y allí levantándose, sostuvo durante algun tiempo la bandera católica, pero se cansó y volvió á las andadas; y el príncipe Miguel no se ha señalado por ningun acto ni declaración doctrinal que infunda aliento y confianza.

¡Vaya unos regeneradores! El Papa los conoce, y por eso no solo les ha quitado sus humos y presunciones de reyes de derecho divino, sino que los ha arrojado con fuerte sacudida, de la causa de la Iglesia, en su calidad de pretendientes, para que no sigan explotando para medro personal el sentimiento católico. Otro día citaremos los textos convenientes en confirmación de esta verdad.

(De La Cantabria.)

POR UNA BERZA Y TRES ZANAHORIAS

Haciéndose eco un periódico de Paris del rumor, harto acreditado, de que ni los administradores de la Compañía de Panamá, ni los diputados y ex-ministros de quienes se sabe que recibieron fondos de esa Compañía, resultarán culpables de nada, y, por consiguiente, que se sobreeserá en la causa que se ha formado contra unos y otros, refiere el caso de un pobre viejo de Pontoise, á quien la Audiencia de París acaba de condenar, confirmando la sentencia del tribunal inferior, á diez meses de cárcel por haber hurtado una berza y tres zanahorias.

El pobre viejo no tenía qué comer, y el hambre, que es mala consejera, le in-

dujo á hurtar—si es hurto apoderarse de una berza y tres zanahorias para comerlas teniendo hambre.

Pero el hecho es que la berza y las zanahorias tenían dueño; que el dueño denunció á quien las había cogido; que el tribunal correccional, estimando que el hecho constituía un hurto, condenó al culpable á los consabidos diez meses, y que, apelada la sentencia, la Audiencia la confirmó en todas sus partes.

Puestos en el caso de esos magistrados, muchos no habrían tenido valor para condenar tan rigurosamente á un viejo que, hostigado por el hambre, hurta una berza y tres zanahorias; muchos habrían tenido en cuenta que hay circunstancias atenuantes; más que eso, muchos se habrían acordado que las hay eximentes.

Pero los magistrados de París han entendido el caso de otro modo, y no fijándose sino en que tenían delante de sí un hombre que se había poderado de lo ajeno contra la voluntad de su dueño, le han aplicado la ley, y se la han aplicado con todo rigor.

Pero, ¡cómo contrasta este rigor con las atenciones, las deferencias, la indulgencia y la benignidad con que proceden otros magistrados de París con los encausados y los denunciados del Panamá!

El Código no castiga menos la estafa que el hurto; la venalidad y la sed de riquezas no excusan como el hambre; á un hombre rudo, pobre y viejo no se le puede exigir la responsabilidad que á un ingeniero célebre, ó á unos industriales famosos, ó á unos banqueros de nota, ó á unos ministros del Estado, ó á unos representantes de la nación: una berza y tres zanahorias ciertamente que valen ménos que mil quinientos millones de francos, cifra compuesta con los ahorros de millares y millares de modestísimas familias (sabido es que ningun Banco importante, ningun verdadero hombre de negocios, ningun establecimiento rico, tomó nunca acciones del canal de Panamá); entre el hambriento de Pontoise y los estafadores *panamistas* no hay comparacion posible, y sin embargo.....

Y, sin embargo, el uno va á cumplir diez meses de cárcel, y, por las señales, los otros van á salir absueltos y en disposicion de estafar de nuevo otros mil quinientos millones de francos, si vuelven á encontrar accionistas que se los den.

El ejemplo es horrible. Espanta el ejemplo de la condenacion del uno y de la presumible y probable absolucion de los otros. Verdaderamente extremece que se den tales ejemplos. Porque un pueblo que ve eso, un pueblo que se halla en la crisis económica, política, social y moral que está padeciendo Francia y que ve eso, es un pueblo en quien se quiere borrar hasta la última noción y vestigio de honradez, hasta la idea y sentimiento de la rectitud más elemental; de tal modo que, si se diera el caso de consumarse la esperada injusticia sin que se sublevaran todos los sentimientos honrados del pueblo francés, podría decirse que para él ya no quedaba

humano remedio, habría que considerarle caído ya para siempre en un abismo de abyeccion.

(De *El Siglo Futuro*.)

De *El Adalid* es lo que sigue:

«Acaba deser conducido á Londres, para exhibirlo en uno de los Museos de la gran metrópoli, un hombre cazado en el interior de Africa, que debe pertenecer á alguna de las tribus aún desconocidas de los exploradores de aquellas regiones.

El doctor Wilder y otros compañeros suyos que iban recogiendo plantas balsámicas, oyeron un canto muy extraño que resonaba agudo y penetrante en aquellas soledades, como el de un pájaro que lanzara desgarradores gemidos de dolor.

Wilder y sus compañeros adoptaron precauciones con objeto de cazar ave tan extraña, y discurrieron que los criados, dando un rodeo, se colocasen á distancias convenientes y fueran estrechando el círculo con las armas preparadas.

Así se hizo; pero al llegar á un claro del enmarañado bosque vieron á un hombrecillo de color, completamente desnudo, que estaba dando saltos cual si se hallara atacado de enajenacion mental, y notaron que él era quien cantaba de aquel modo tan raro.

Cerca del salvaje revoloteaba una nube de pájaros que le perseguía, alzaba el vuelo y volvía á descender hasta cerca de su cabeza, como si las aves coqueteasen con el hombrecillo.

Tan abstraído encontrábase éste, que no advirtió la presencia de los exploradores científicos; pero en cuanto el doctor Wilder avanzó algunos pasos por el espacio desprovisto de plantas, en el centro del cual gesticulaba el cantor, las avecillas huyeron asustadas y aquel las imitó, precipitándose por el extrmo opuesto al en que estaban el núcleo mayor de los exploradores.

Varios sirvientes de éstos arrojáronse sobre él, y despues de breve lucha consiguieron sujetarle.

Entonces ocurrió una cosa extraordinaria. El hombrecillo púsose á silbar de un modo terrible, y por todas partes aparecieron gran número de pájaros que seguían á los exploradores chillando desesperadamente.

El doctor Wilder y sus compañeros mataron muchos, pues á pesar de los disparos que sobre ellos se hacian, los pájaros continuaban en pos de los cazadores como si pretendiesen obligarles á que soltaran su presa.

El hombre pájaro, como le denomina Wilder, por suponer que comprende el lenguaje de las aves, aulla algunas veces, y las más canta de un modo que llama la atencion de los que le han visto.

La revista inglesa *The Sun*, al hacer este relato, añade que, aunque sea obra difícil, debe enseñarse la lengua inglesa al salvaje, y una vez conseguido esto, acaso se pueda llegar á conocer el idioma de las aves.

Acaso, añadimos nosotros por nuestra cuenta, porque el de otros animales nos es conocido ya.

Y no hay razon para que no entren todos en los modernos Parlamentos.»

Tomamos de nuestro hermano mayor *El Siglo Futuro* lo que sigue:

UN CANDIDATO CATÓLICO

«De Cardona nos remiten el siguiente telegrama:

«Cardona, 5 (4'43 t.)—Anoche llegó Fors, candidato católico en las próximas

elecciones, acompañado de Coll Astrell, director de *El Diario Catalán*: varios propietarios de la comarca y principales contribuyentes recibieronle á la entrada. Alcalde, Ayuntamiento en pleno y centenares de personas, vitorearon al futuro diputado, acompañándole músicas á su alojamiento y dándole despues serenata brillante. Hubo reunion numerosísima. Alcalde Artigallas, en un correcto discurso, presentó al candidato católico, enalteciendo dotes suyas y recordando sacrificios y servicios hechos por el distrito de Berga. Fors agradeció las distinciones de que era objeto, ofreciendo corresponder y detallando el programa que desarrollará en el Congreso, resumiendo discurso Coll Astrell, que habló de la urgencia de que los elementos saaos se reúnan á los Prelados para contrarrestar los esfuerzos ruinosos de los políticos de oficio. No se recuerda aquí recibimiento tan entusiasta. Segurísima eleccion Fors. Carlistas desalentados por el éxito de dicha reunion electoral, siendo clara la derrota de Llauder. Mañana habrá nueva reunion de los representantes de los pueblos del distrito.—*Corresponsal*»

Por tratarse de un amigo nuestro queridísimo y perteneciente á una familia tan noble é ilustre como la Orlandis, tomamos de *La Cantabria* lo siguiente:

CUESTION CIENTIFICO-LITERARIA

Ayer tarde se celebró en el Colegio de estudios superiores de Deusto la anunciada discusion científico-literaria sobre temas correspondientes á la literatura general y española.

El alumno D. Ramon Orlandis y Despuig, dió lectura á un magnífico discurso demostrando en él, que los elementos de belleza consisten en la proporcion, armonia y esplendor de la forma, segun doctrina de Santo Tomás.

Sontimos mucho no disponer de tiempo suficiente para extractar siquiera los pensamientos más salientes de tan bella composicion.

Objetáronle por su turno, ademas de dos reverendos Padres, los jóvenes D. Diego Velez Calero y D. José Pio Marquez desde distintos puntos de vista, pero el disertante soltó con maestría y facilidad las dificultades propuestas.

Intervino á ratos en la discusion para esclarecer más la materia, el reverendo Padre Pajares ilustre profesor de esta asignatura.

Hablaron en contra los señores D. Ladislao Amézola y Aspizua y D. Federico Zabala y Allende. El primero expuso, contra la opinion sustentada por el disertante, que la literatura provenzal influyó notablemente en la literatura nacional, como que fué cultivada desde los Reyes hasta los súbditos. A lo que replicó éste, que eso podría demostrar, á lo sumo, el carácter popular, que durante algun tiempo revistió la literatura provenzal, pero de ninguna manera su influencia en la literatura nacional, pues son cosas completamente distintas.

Cuando el joven Zabala y Allende empezó á desarrollar sus objeciones, llegó la hora y terminó tan agradable solemnidad, en la cual defensores é impugnadores desempeñaron cumplidamente su respectivo papel.»

Nuestra más cordial enhorabuena al aventajadísimo joven D. Ramon Orlandis y Despuig y á su muy noble é integérrima familia.

GACETILLA LOCAL.

Recomendamos á nuestros suscritores que no se comprometan á emitir su voto en las próximas elecciones de Diputados á Cortes. El voto no debe ofrecerse ni darse á ningún candidato que no sea íntegramente católico, esto es, que no prefiera el interes de la Religion á cualquiera otro interes político, personal, etc.; y, sobre todo, no debe ofrecerse ni darse á los liberales ó IMITADORES DE LUCIFER. Faltaría gravemente á la ley de Dios el que votara á los enemigos de la Iglesia.

Parece que es un hecho indudable la union de los partidos fusionista y carlista de Mallorca para luchar en las próximas elecciones de Diputados á Cortes; presentarán los primeros candidatura entera, y un cuarto diputado junto con otro carlista para la minoría.

Así nos lo asegura cierta persona que se cree bien enterada y que nos merece entero crédito, manifestándonos además los nombres de las personas designadas por ambos partidos.

Semejante contubernio demuestra, entre otras cosas, la ambicion y sed de mangoneo que se ha apoderado de los patriotas que forman aquí el partido fusionista, y un reconocimiento terminante, por parte de los carlistas, de que en Mallorca no cuentan con fuerza suficiente para sacar triunfante un candidato, y á fin de no exponerse á una QUINTA derrota, no reparan en aliarse con un enemigo político.

Nada más queremos adelantar por hoy; en su día trataremos con más extension este asunto, que, á nuestro entender, ha de dar mucho juego.

Hemos recibido el primer número de *El Pueblo Católico*, que ha comenzado á ver la luz en Jaen.

Bien venido sea el nuevo adalid de la buena causa. Le deseamos muchos años de vida próspera, y gustosos establecemos con él el cambio.

He aquí su programa:

«EL PUEBLO CATÓLICO

Este titulo es nuestro programa: El reinado social de Jesucristo y el bien de la patria, nuestros lemas.

Poco dados á frases de relumbron y á promesas exajeradas, no anunciamos á nuestros lectores cuales sean las que creemos nuestras ventajas; así, como enemigos de modestias hipócritas, dejamos tambien al público el juicio de nuestros defectos.

Para fortuna nuestra, al par de la venia, el Prelado diocesano, el Excmo. Sr. D. Manuel Maria Gonzalez,—hácia el cual tendremos siempre la obediencia y el respeto que su jerarquía y sus virtudes se merecen,—nos ha dado la orden de someternos á la censura del Sr. Juan Galán y Caballero, Rector del Seminario; esta censura sabrá librarnos de los escollos del camino emprendido, puesto que á sus advertencias nos hemos siempre de someter.

La ampliacion de nuestro programa y nuestros lemas, lo serán nuestros escritos, y principalmente las cartas de los Sres. Necedal y Orti y Lara, jefes políticos cuya opinion hemos inter-

rogado. Hoy va la carta del sabio filósofo, otro día irá la del meritísimo diputado por Azpeitia, Director de *El Siglo Futuro*.

En cuanto á procedimientos periodísticos, hemos de seguir los que en nuestra vida periodística, modesta, pero ya algo larga, hemos seguido: cortesía al adversario, afecto al afín, odio á ninguno.

EMILIO MARISCAL.

TELEGRAMAS

Madrid 3, 12 noche.—Las Cortes quedarán disueltas el juéves ó viénes de la semana próxima.

Los integristas de Barcelona celebrarán un *meeting* para tomar acuerdos sobre las próximas elecciones.

Madrid 3, 12'50 noche.—Los pastores protestantes han presentado al presidente del Consejo de ministros un memorial pidiendo la autorizacion para la apertura de la capilla protestante.

Los católicos de Madrid dirigirán una censura al gobierno caso de acceder á las pretensiones de los protestantes.

Madrid 12, 8'30 m.—Se asegura que el embajador de Inglaterra en Tanger ha presentado el ultimatum al Emperador de Marruecos, en el que pide una indemnizacion de treinta mil pesetas para la familia del muerto, el castigo de los culpables y que se amoneste al ministro de la Guerra de Tanger.

París 3.—Los judíos de alemania muéstranse aterrados por el gran desarrollo del movimiento antisemita.

Tratan de presentar al emperador aleman una exposicion, cubierta de muchas firmas, pidiendo al gobierno que intervenga para contener aquel movimiento.

No falta quien recuerda con este motivo que los judíos alemanes fueron los instigadores del Kulturkampf, odioso tribunal de persecucion contra los católicos.

Los judíos, por sus órganos en la prensa, declaraban lícita, en lenguaje irreverente y sarcástico, la caza de los *cuervos*.

Ahora experimentan, ó cuando menos están amagados de experimentar el justo castigo de su inextinguible odio contra el nombre cristiano.

París 4.—El capitan Molard, profesor de la Academia militar de Sint-Cyr, dice que el ejército más poderoso de Europa es el francés.

Asegura que Francia puede armar 2.500,000 hombres; Rusia 2.451,000, y Alemania solo dos millones 471,000.

Añade que es esta inferioridad numérica del ejército aleman la que ha determinado al emperador Guillermo á presentar la ley de reorganizacion militar.

Con este nuevo proyecto de ley, semetido al Reichstag aleman, y del cual el emperador hace cuestion de gabinete, la Alemania contará con un ejército de cinco millones de soldados, y Francia tendrá solo una armada, en caso de movilizacion general, que no excederá de cuatro millones 500,000 hombres.

París 4.—Continúan varios periódicos, alentados secretamente por el gobierno, en su campaña de distraer la opinion pública del escándalo de Panamá.

Le Siecle dice con frescura sin igual, que lo sucedido no tiene importancia ninguna y que no es cosa de averiguar si tal ó cual personaje político ha recibido el dinero destinado para la apertura del istmo de Panamá.

Luego añade, haciendo coro con los periódicos *La République française* y *El Radical*, que en todo esto no hay más que una conspiracion de reaccionarios para derribar la República. Dicen que se forma con este intento asociaciones parroquiales, cuando es sabido que estas reuniones son perfectamente lícitas, porque respetando la le-

galidad, se mueven dentro de la misma para defender su fe y sus derechos de ciudadano, segun lo aconseja Leon XIII.

París 5.—Se puede ya asegurar que la futura Cámara se compondrá de nuevos hombres políticos.

Los oportunistas tropezarán en la próxima campaña electoral con grandes dificultades.

El pueblo se muestra cada día más hostil á la reeleccion de los representantes que directa ó indirectamente tratan con el elemento judío.

Los socialistas formarán un grupo importante, pero el gran triunfo lo conseguirán los católicos que, unidos segun las últimas enseñanzas de Leon XIII, librarán la gran batalla electoral, puesto que la sociedad francesa se convence que no puede haber felicidad en una nacion fuera de la Iglesia.

Las Encíclicas del Papa están presentes en todos los espíritus en circunstancia tan seria y producen ya grandes frutos.

Los franceses católicos alaban la sabiduria del Rey cautivo en el Vaticano y el valor infatigable del apostol católico Alberto de Mun, que recorre la Francia predicando la union de todos los hombres honrados en defensa de la Religion.

París 9.—El descubrimiento importante de que hablé en uno de los despachos del sábado, se refiere á M. Oberndoeffer.

Se le acusa de haber recibido de la compañía de Panamá la enorme suma de 4.800,000 francos.

La prensa en general excita al juez instructor, M. Franqueville, á averiguar los motivos por que dicho bolsista recibió esta cantidad, pues se cree que con esos motivos se relacionan cosas muy curiosas y nuevos datos importantes.

Mientras unos periódicos persisten en su tarea de quitar importancia al famoso negocio de Panamá, el periódico *La Patrie* pone en boca del juez instructor estas graves palabras dichas á un magistrado:

«Estoy como asustado de todo lo que veo y oigo; esperaba ciertamente descubrir en este asunto intrigas vergonzosas, pero mi prevision ha quedado corta. ¡Es horrible! ¡Cuánta suciedad!

París 9.—El estado próspero de las fuerzas católicas de Alemania debe servir de vigoroso aliento á los católicos de otros países, para que no desmayen en la defensa de la buena causa.

A principios de este siglo tocábanse los estragos del *josefismo*.

Napoleon I empeoró aún más la suerte del partido católico.

El primado Dalberg, su complaciente arzobispo, fué una calamidad.

Monseñor Vicari empezó la resurreccion de las fuerzas católicas.

Surgieron luego seglares ilustres como Malinkrodt y Windthorst.

Y hoy el centro católico es considerado como la tabla de salvacion de la sociedad alemana contra las irrupciones del socialismo.

París 10.—*La Civiltà Cattolica* estrecha habilmente á los principales francmasones de Italia.

Desafió especialmente á M. Lemmi, gran Oriente, á que se defienda de los cargos que resultan contra su honradez.

No puede preciarse de persona digna, le dice, quien está convicto de ser cabeza de una sociedad de monopolio en relacion con el gobierno al mismo tiempo de presidir la francmasonería.

Ni es tampoco muy recomendable que apesar de estar acusado de hacer enormes ganancias con privilegios irritantes en daño del Tesoro y en perjuicio del pueblo, ni acierta á defenderse, ni niega la certeza de las imputaciones.

Tampoco tiene derecho á llamarse honrado quien no da respuesta satisfactoria á la circunstancia de haber sido condenado en Marsella por robo y falsificacion de documentos públicos.

Por tal jefe se puede juzgar de la francmasonería y por tales hechos se ve que su amor á la patria es un sarcasmo.

Roma 10.—Continúa la animacion en esta

ciudad con motivo de las fiestas del Jubileo episcopal de Leon XIII.

Ayer recibió á más de 500 niños, los cuales entonaron cantos religiosos y un himno á Cristóbal Colon.

El Papa les obsequió con medallas.

NOTICIAS

Dice el *Diario de Lérida*:

«Aunque el día 4 ofreció algun carácter de gravedad la enfermedad del trancazo que acabamos de saber que aquejaba á la señora doña Amalia Mayo, distinguida y amantísima esposa de nuestro jefe D. Ramon Necedal, desde ayer se encuentra en camino de mejora, que todos nuestros amigos pedirán fervientemente al Señor que sea franca, pronta y completa, como con toda el alma deseamos.»

De todo corazon unimos nuestros votos á los de nuestro querido correligionario.

Leemos en un periódico que el Prelado de Salamanca ha perdonado al Sr. Asensio, permitiéndole publicar un nuevo diario tradicionalista.

Nuestro distinguido compañero D. Manuel S. Asensio, como hijo fiel de la Iglesia, acudió á su Prelado, y éste, fiel á sus deberes de Padre,

perdonó á aquel, levantando la censura que sobre él pesaba.

Segun un periódico militar, parece ser cierto que si no veinte regimientos, el ministro de la Guerra piensa suprimir diez de infantería, dejando en cincuenta los sesenta que hoy existen.

Parece tambien que el gabinete del ministro de la Guerra trabaja en ultimar la division territorial, estableciendo siete regiones y siete cuerpos de ejército.

Un vecino de Velez Málaga ha inventado un nuevo rifle, muy superior por su alcance y por la perfeccion de su mecanismo á los conocidos, segun la prensa local. Se compone de un depósito de cuatro cartuchos y un aparato, por medio del cual se carga y descarga sin tener que hacerse más que tirar del gatillo y cargarlo cada cuatro tiros, tardándose en esta operacion menos que en cualquiera de las armas conocidas.

Es consolador lo que leemos en una estadística referente á los Estados Unidos del Norte de América: «En la diócesis de Nueva-York asisten á las escuelas católicas 36.441 niños con 400 profesores, contando con el valor de pesetas 21 millones 592.500 y un gasto anual de 1.500.000 pesetas. El total de católicos en la diócesis sube á 800.000 almas, teniendo 206 iglesias y 68 capillas.»

Bólido en acción. Cerca de Jimenez, Estado de Chilmahua (Méjico) ha caido un bólido de 40.000 libras de peso, aproximadamente.

El cuerpo celeste se hundió en el suelo hasta una profundidad de dos metros. Debajo del sitio en donde cayó el bólido se encontró una riquísima mina de plata.

Agradecida al fenómeno meteorológico, la poblacion ha hecho trasportar la preciosa masa de piedra celeste á la ciudad de Méjico, gastando 900 dollars en la conduccion.

El bólido zahori debieran llamar al descubridor de la mina de plata.

Hay que pedir á Dios que caiga otro por acá. Y que haya mina.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA CASTELLANA, por D. León Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instruccion primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquéllos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en las librerías de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 33, 34

SECCION DE ANUNCIOS

EL ADALID
Periódico bisemanal, católico y literario

PARA LA JUVENTUD

BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobacion eclesiástica

Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Madrid y Provincias

Trimestre	2,50 pesetas
Semestre	4,50
Año	8,00
Número suelto	0,05
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales.	1,00
Números atrasados	0,10

Ultramar y Extranjero

Un año	15,00
------------------	-------

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

IMPORTANTE

Se copia música, y tambien se dan lecciones de solfeo á precios sumamente módicos; calle del Diezmo, núm. 8, piso 2.º, derecha.

SECCION PIADOSA

INTENCION PARA EL MES DE ENERO
EL JUBILEO EPISCOPAL DEL PADRE SANTO

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial pará que, con ocasion del Jubileo episcopal de Leon XIII, se lleve á cabo «la vuelta y reconciliacion de los enemigos y extraviados,» á quienes llama Su Santidad hace tanto tiempo.

PROPÓSITO

Contribuir eficazmente á la pacificacion de los ánimos, segun lo pide la justicia y la caridad.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 4 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 4 tarde, Valencia.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 7 m., Valencia.—8 mañana, Mahon por Alcudia.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—4 t., Barcelona por Alcudia.—Sábado, 7 mañana, Barcelona.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.
De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 3'25 (mixto) tarde.

DOGMA Y RAZON

REVISTA DECENAL CATOLICA

(SEGUNDA ÉPOCA)

SALE LOS DÍAS 10, 20 Y 30 DE CADA MES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

España é islas adyacentes: Haciendo la suscripcion directamente 4 pesetas al año. Por medio de corresponsal, 5 pesetas.

Cuba y Puerto Rico: La suscripcion directa 5 pesetas.

Filipinas y Países todos de la Union postal: Haciendo tambien directamente la suscripcion 6'50 pesetas.

PUNTOS DE SUSCRIPCION: En todas las Librerías Católicas y en la

ADMINISTRACION CALLE DE PETRIXOL, NÚMERO 1, BARCELONA